

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICIÓN DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Sábado 26 de Septiembre de 1937

Núm. 370

EL ALCÁZAR

es el diario de mayor tirada y circulación de la zona liberada del centro de España.

PUEDEN USTED LEER:

En séptima página,
«China, dispuesta a firmar la paz con el Japón?»
En tercera página,
«El Ministerio de Van Zeeland, en inminente crisis.»

En maravillosa operación se causa al enemigo una tremenda derrota en el frente de Asturias

Pico Benzúa, Nueva, Carbaso, Los Carriles, Hontoria y Orio, fueron ayer reconquistados

En un combate aéreo sobre Gijón fué derribado un avión enemigo

En un ataque a Biescas, el enemigo sufrió una gran derrota

Zaragoza, 24. (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—El enemigo forcejea en todo el frente aragonés, sin atreverse a decidir sus iniciativas por ningún sector. Es la mejor demostración—y con seguridad no sea aventurado suponer—que desiste de

la ofensiva, que dijo que a pesar de lo que había sucedido en la marcha sobre Zaragoza, tendría en breve plazo otras fases más activas, y sus fuerzas las descoyuntaba para proyectarlas aisladamente en operaciones de las que ellos llaman de castigo, sin finalidad concreta militar, porque sólo atienden a la parte política, o de entrenamiento de la masa, para que su atención se distraiga de la guerra, sin provocar cataclismos desgraciados que ayuden a precipitar el final de aquella. Sus merodeos por Biescas, pueden tener, si ellos quieren, una fase decisiva para que se alejase de aquel valle.

Sus bordeamientos de la frontera responden a una tónica poco seria, porque un ejército que haya de apostar a la escabrosidad de tan peligroso sistema, dice ya todo lo que de él se puede esperar.

Nosotros cumplimos también con nuestra obligación de centinela que al periódico le incumbe. Ya sabemos que el aviso es innecesario, porque nuestro Mando va siempre mucho

más adelantado y seguro a estas noticias; pero como éstas, generalmente, tienen un reflejo más allá de nuestras fronteras, bueno es que se sepa que los marxistas españoles tienen la intención de no respetar las cuando a sus deseos, necesidades o exigencias les convenga aquel atropello.

Ayer ya se esperaba el ataque marxista a Biescas: ya pasó al anochecer por aquella carretera, y antes me entretuve con el comandante, que en aquellos momentos distribuía a sus hombres para repeler la agresión. Me ofreció una impresión decididamente buena: los marxistas tenían apostados en la orilla del frente otros cuatro batallones y dos baterías, sospechando que estaban abriendo camino para que los tanques tuviesen libertad de movimiento; pero la maniobra había sido descubierta y atendida a tiempo.

Un soldado rojo que se pasó a nuestras filas antes del ataque acabó de suministrarlos todos los detalles complementarios que nos pudieran faltar para conocer a fondo todo lo



Benito Mussolini, el Duce, el gran forjador del Imperio Italiano, que ha salido para Alemania, donde se celebrará con Hitler una entrevista histórica.

Perfil del día

Ha cerrado sus sesiones la Asamblea de Ginebra. El balance es altamente satisfactorio para la España nacional. Fueron rechazadas las propuestas de los delegados rojos españoles. Valencia quedó eliminada del Consejo permanente. El duque de Alba, representante del Gobierno de Franco, asiste hoy y sábado, amablemente invitado, a la fiesta oficial de sociedad con que el presidente de la Sociedad de Naciones agasaja en el palacio de ésta a las delegaciones de las potencias para solemnizar de esta suerte la clausura de la Asamblea. Claro que en su consecuencia se abstendrá de asistir la representación del gobierno rojo. No es preciso ponderar la significación harto expresiva de aquella invitación y del probable retraimiento de los delegados del Comité valenciano.

Todo esto adquiere mayor relieve si se tiene en cuenta que en la Sociedad de Naciones venía prevaleciendo un ambiente que no era ciertamente favorable a nuestra causa, y que a la votación descalificadora del gobierno de Valencia han sido ajenas Alemania, separadas del organismo de Ginebra, e Italia, retraída de la Asamblea. El sentido moral de los distintos Estados, entre los que figuran seguramente la mayoría de los hispano-americanos, ha bastado para dar expresión a la desconfianza que, por lo menos, les merece el gobierno rojo y al completo desprestigio en que tan rápidamente está cayendo en el Extranjero.

Todos advierten ya claramente que lo que han dado en llamar gobierno de Valencia, no es tal gobierno, sino una entelequia sin consistencia y sin autoridad.

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy. 24 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector Oriental se han ocupado hoy Nueva, Pico Benzúa, Los Carriles, Cardoso, y se han rebasado Hontoria, Cardex y Orio.

El enemigo ocupaba una línea fuertemente atrincherada desde el mar a Pico Benzúa, que nuestras tropas rompieron e hicieron abandonar, cogiéndole 200 muertos y gran cantidad de armamento.

En el sector Occidental se han presentado 20 milicianos, 17 de ellos con armamento.

Frente de León.—Se han rechazado con toda energía varios contraataques enemigos, y ha proseguido nuestro avance en la derecha, ocupando la línea que unió Castro Collado con Cardle, situado al Norte de Torrecillas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Zuera se ha rectificado a vanguardia nuestra línea, ocupando el vértice Pilatos, Valseda y la Paridera de Arriba, causando muchas bajas al enemigo y cogiéndosele más de 150 prisioneros.

En el sector de Horuna el enemigo ejerció fuerte presión, que ha sido neutralizada por nuestras tropas.

Frente de Madrid.—Cañones.

Frente de Avila.—Se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, habiéndose ocupado, en el sector de Las Navas, la posición enemiga del Sana Verde, y en el de Robledo, la de La Atalayuela.

Frente de Soria y Somosierra.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en algunos sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En un combate aéreo sobre Gijón, nuestros cazas derribaron un aparato enemigo tipo "Voy".

Salamanca, 24 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

que el enemigo se proponía con aquella preparación, que ya duraba algunos días, y cuya pista se iba siguiendo, sin que nada se nos pasara por alto.

Por si el ataque se fijaba precisamente contra Biescas, la distribución de fuerzas se hacía para franquear el río. A la vez, se protegía toda la carretera, para que en ningún caso pudiera prosperar un ataque por retaguardia, que aislase a nuestras fuerzas, que era el mayor empeño de los que mandaban las unidades rojas.

Los blocaos, que son vigias adelantados en el mismo terreno contrario contra cualquier alud de los milicianos rojos, fueron avisados y reforzados en hombres actualmamiento de boca y municiones para que resistieran el empujón de los marxistas, que ya declaradamente daban a entender que lo que les interesaba era cortar la carretera Figueras a Lerín, porque mientras durase la incomunicación de nuestras fuerzas podría intentar la raza del ganado, que fué alejado de su zona, en donde habían robado más de veintiseis mil cabezas, antes de que el valle quedase protegido con nuestra operación en Santa Orosia.

Calculaba: los marxistas que disponíamos de menos fuerzas de las que ellos pensaban encontrarse y en esa situación de superioridad les fuera posible aislar nuestros puestos de observación y vigilancia y conquista los angostos pasadizos, sin los cuales toda actividad en este sector quedaba limitada y muy expuesta.

Su ataque se dirigió al fuerte de Santa Elena, situado en el Norte de Cuegillo de la Montaña, que cierra el paso del enemigo a Biescas y de Panticosa al túnel de Cotafobios, Yeseros y Orma; pero cuando suponía encontrarse con guarnición escasa, a la que podría inmovilizar, y obligarla exclusivamente a su defensa, permitiéndoles maniobrar, su sorpresa ha sido imprevista al encontrarse con que, por los sitios en donde esperaba encontrar menos resistencia por suponerlos los más débiles, se le respondía en una forma mucho más dura y más violenta de lo que entraba en su cálculo.

Los monaerros de Aragón se han batido briosamente al lado de nuestras fuerzas, que cortaron con sus ametralladoras los repetidos intentos de avances de los marxistas, que tuvieron que replegarse con gran cantidad de muertos y heridos, escalando las cumbres bajo el fuego de nuestras máquinas. La acción enemiga fué inmediatamente contenida, sin que pudiera tener la ampulosidad o extensión que le quisieron dar.